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avalia proposta do governo para 
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na sala 10 do Centro de Ensino de 
E—h.—nuh 08 representantes 

lodos o da Universidade. 
m reunifio o vice-reitor, o chefe 

da Reitoria, pró-reitores, o 
do Campus, o secretário- geral de 

documento Autonomia Universitária e 
Dumpl-uu?qquc já se encontrava 
em estudos no MEC, por ocasião do 
lançamento do Plano Collor 1. Este segundo 
documento, de acordo com o reitor, servirá de 
subsídio para a análise do primeiro, 
principalmente quanto à autonomia 
universitária. 

viagens scmanais a Brasília, Segundo cle, » 
atual crise vivida pelo País torna ainda mais 
dificil a tarefa proposta na reunião, exigindo 
ufuxtdl'mhtmmlvmlm 

f proposta governamental. 
Wl—:l:.knm.m , que a questão é 
fundamental, pois envolve a própria 

ia da UFV, assim como das demais 
universidades. Precisamos 

Diante deste quadro, o professor Antonio 
Fagundes de Sousa defendeu a união de 
u?u:udemunmnm-dn UFV ma 
busca de pontos coavergeates alada que a5 

m:‘eh.fimm!m: 
a a8 portas para uma positiv capar para 

o ensino superior 
Sob esta ótica, ele expressou que o mais 

importantc é a sobrevivéncia da Instituição, 
pois todos os que nela atuam, inclusive os 
seus dirigentes, são passageiros, 
enquanto a UFV € permanente. 

| Ranking I 
! 

Também foram distribuidas aos presentes 
cópias da reportagem publicada na edição de 
março da revista Play Boy, com a pesquisa 
periodicamente realizada pela Editora Abril 
sobre as instituigoes de ensino superior do 
Brasil. Na pesquisa, intitulada 10º Ranking, 
» UFV ocupa o primeiro lugar em dois cursos 
de graduação (Engenharia Florestal e 
Zootecnia), além do segundo lugar em 
Agronomia, o quarto em Educação Fisica ¢ o 
sétimo em Medicina Veterinária. Quanto sos 
cursos de pós- graduação, a detémo 
rimeiro lugar em A gronomia, Engenharia 
Florestal e Zootecnia. Na classificação geral, a 
UFV está em terceiro lugar, superada apenas 
pela USP, em iro, ¢ a UNICAMP, em 
segundo. A diferenca que separa a UFV da 
UNICAMP é bem pequena pois, enquanto 
esta teve seis de seus cursos listados em 
primeiro lugar, aquela teve cinco. 

Aposar de estes dados atestarem o 
excelente nível de ensino ministrado pela 
Univorsidade, o nosso trabalho tem sido 
apenas no sentido de manter a Instituição 
em condições mínimas de funcionamento, 
alertou o reitor, De acordo com ele, o que está 
sendo feito é em virtude das conquistas 
anteriores, como o ecletismo geográfico do 
corpo docente, obtido pelos bons satários 
oferecidos. Porém, isso nio?linlc mais e 

começamos a perder professores para 
outras instituições, salicntou. 

Aposcntadorias 

O reitor discutiu com os presentes 
diversas outras questões relacionadas com o 
difícil momento vivido pela UFV, dentre as 
quais a aposcntadoria em massa de 
professores. Ele revelou, na oportunidade, que 
estão protocolados na Diretoria de Recursos 
Humanos cerca de 60 pedidos de 
aposentadoria, dado bastante te 
quanto & manutenção do excelente nível de 
qualidade do ensino oferecido pela Instituição, 

'A n.'opou"ll:. esclarecou que se encontra ; 
em fase final I:q-rmammelneqnu 
a sor encaminhado A Secretaria de Ciéncia e 
Tecnologia da Presidéncia da República, 
visando a0 reaproveitamento dos professores 
aposcntados i ite, por meio da 
concessão de bolsas pelo Conselho Nacional 
de Desenvolvimento Cientifico e Tecnolégico 
(CNPq), Financiadora de Estudos ¢ 
Projetos (FINEP) e por outros órgãos de 
fomento & tindo 
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FSc O 

de iologia e Piscicultura de 

Recursos e 
EMBRAPA, na área de f 

» 20 monitoramento 

agricultura, 
para em feromónios e outros 

aplicados ao controle de 
formigas c mosca-das- frutas; c o da 
Universidade Federal de São Carlos, na área 
de química de feromônios. Todos estes 
convênios foram acertados por intermédio 
W—Evlldokndn Vilela, Terezinha 

Castro Della Lúcia ¢ José Cola 
Zanuncio. 

m‘/d&nulnubwndn(‘.ml. 
José Vilela ¢ José Luiz Braga, 

respectivamente. 
Também o professor Samuel Lopes Lima 

coordena convénios para o deseavolvimento 
de isas, a saber. de 

de ri-touro, Rum 

—im'g-nnr«'. D 

i do ! Ainy'-)-e 
fl va de rás a 

,, com o Centro de de Extensão. 

'a." uwhc‘&u 
inteasiva de rãs, com a Fundação Arth 

piscicultura, destaca 
com a EPAMIG, na Estação 

Vicosa, 

io dos 

O departamento trabalha conjuntamente., 
ainda, com a Sociedade de Investigagoes 
Florestais, em convénio u\onknnlku pelo 
rofessor José Cola Zanuncio, ¢ realiza o 

vantamento entomofaunistico em dreas de 
empresas associadas à SIF, nas localidades de 

Correntina (BA), Montes Claros, Trés Marias, 
Ipatinga e Bom Despacho (MG), além da 
produção ¢ do uso de hemipteros predadores 
em Correntina e Bom Despacho. 

O Instituto de Pesquisas e Estudos 
Florestais da ESALQ/USP € outro parceiro 
do to de Biologia Animal, em 
convénio que também ibilita trabalhos de 
levantamento entomofaunistico em Jacarel 
(SP) & Aracruz (ES), coordenado pelo Prof. 
José Cola Zanuncio, 

Com a interveniéncia do Conselho 
Nacional de Desenvolvimento Cientifico ¢ 
Tecnológico (CNPQ), está sendo realizada 
andlise entomofaunistica, com o uso de 
armadilhas luminosas, de Lepidoptera em 

tagdes de Eucalyprus Spp.. com quatro 
isas de aperfeicoamento ¢ duas de iniciação 

científica. Estuda-se também o 
desenvolvimento de dicta artificial para 
produção massal de percevejos predadores 
para uso em controle biológico de pragas 
agricolas ¢ florestais, com quatro bolsas de 
iniciação cientifica. Outro programa realizado 
por intermédio de convénio com o CNPq é o 
ue pesquisa o descovolvimento ¢ a 
ecundidade de {émeas de percevejos 
predadores alimentadas com diferentes 
[:Dpflla':kl de larvas de mosca doméstica e 
icho-da-seda, com duas bolsas de 

aperfeiçoamento ¢ duas de iniciação cientifica. 
Estes convénios são coordenados pelo 
professor José Cola Zanuncio. 

Na firea de biotecnologia aplicada à 
agricultura, o departamento trabalha no 
controle biológico e estudo da biologia de 
predadores, com possibilidades de uso de suas 
toxinas como inseticidas, porcionando duas 

bolsas de iniciação cientifica ¢ uma de 
aperfeigoamento, em convénio coordenado 
pelo rmfcnw José Cola Zanuncio. 

Finalmente, a Fundação de Amparo à 
uisa do Estado de Minas Gerais 

(FAPEMIG) é outra agência de financiamento 

que mantém convénio com o Departamento de 
jologia Animal, permitindo o 

desenvolvimento de projotos, como o8 que 
estudam biologia ¢ os aspectos ccológicos de 
insetos em fase de adaptação 90 Eucalyprus 
", coordenados pelo professor Jos¢ Cola 
Zanuncio, € o que uisa 08 insetos que 

danificam as culturas de soja, sob a 
coordenação do professor José Alberto 
Haucisen Freire.



Curso sobre Radiologia Odontologica 
S o realizado nos dias 12 e 13 do 

corrente, no Centro de Ensino de 
(CEE) da Universidade Federal 

e Vicosa, o Curso sobre Radiologia 
, destinado a profissionais 

atuam em Viçosa e microrregiao e 
0% cidades de Ponte Nova, Visconde do 
Rio Branco e Ubá, A promoção é da 
Seção Regional de Vicosa da Associação 
Brasileira de Odontotogis (ABO). com 
$p0io do Centro de Ensino de Extensão e 
da de Saúde do Pro-Reitorin de 

tos Comunitarios da UFV. 
O evento tem o objetivo de oferecer 

€ à outros profissionals 

2 oportunidade de Convidados 
Mualização de seus conhecimentos e de 
rm na área, revela o presidente 

Seção Regional da ABO, o 
zw,wo-w«. Jorge Noim Abou-1d. 

3ulas serão ministradas pelo professor 
Q Antônio Fonseca, coordenador 

80 de Especialização da Escola de 
:fi% ' o Profissional da 
BO-MG. 

90 Ministénio das Relações Extenores do 
a Embaixada da França no Brasil, do Centro 

Eranco-Braskoiro o ção Técnica 
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UFV realiza | Encontro Mineiro de Estudantes de Letras 
erca de 180 pessoas, entre estudantes ¢ 

T profissionais dá áres. participaram do | 
Encontro Minciro de Estudantes de Letras - 
EMEL, realizado na Universidade Federal de 
Vigosa nos dias 15, 16 ¢ 17 últimos, numa 
promogdo do Centro Académico de Letras, 
com o apoio do Departamento de Leteas ¢ 
Artes, da Pro-Reitoria de Assuntos 
Comunitdrios ¢ do Conselho de Extensio, O 
patrocinio ficou a cargo de locais, 

O encontro ilitou avanços nas 
propostas peda; € o intercimbio de 
experiéncias entre os participantes, que 
rqr:umlmm a Pontfícia Ulúvenãmk 
Católica de Minas, a Faculdade de Filosofia, 
Ciências ¢ Letras de Cataguases ¢ as 
instituicdes federais UFMG, UFJF, UFOP, 
UFU e UFV. Segundo avaliação dos 
académicos José Vecchi de Carvalho e 
Pascoalina Bailon de Oliveira, membros da 
comissão organizadora, o encontro foi muito 
proveitoso, apesar da pequena ex ncia no 
preparo de eventos desse nivel. Um dos pontos 
positivos foi a constatacso da I‘mammid:de. 
entre os ticipantes, quanto à proocupação 
coma lª u:: 1n lingua é ensinada 
atualmente nas cscolas, discutindo-se as 

Vivisão de Saude promove campanha 

de vacinagao contra o tétano 

atividades, serão os 
pela Campanha de V acinação contra Tétano, 
que será realizada pela Divisão de Saúde da 
Pró-Reitoria de Assuntos Comunitários 
brevemente. 

O tétano & uma docnça grave, de 
tratamento muito dificil e leva & morte com 
muita frequéncia. É conhecido como * mal dos 
sete dias” e pode atingir as pessoas através de 
ferimentos, contaminados pelo agente 
causador da doenga, o Clostridium retani. A 
extensão do ferimento não importa, podendo, 

Segundo o chefe da Divisão de Saúde, 0 
nfi&o&rflnmghan.km.fl 
uma única maneira de se evitar a doença: » 

ventiva, que é feita com o 
‘etdnico, mmlgwagh' 

nw.aam&u.pw: vezes, que 

um 
reforgo, com uma dose dnica de vacina. Nas 
criangss com idade inferior a sete anos, 
utiliza-se » vacina triplice, que imuniza contra 
difteria, pertdssis e tétano, 

Concursos publicos para docentes 
Mecontram-se abortas asé a préxima sexta-leva. 

E 99 Protessor da Universidade Federal de Maio Grosso. As áreas e v 

Protessor Portuguesa | 
ª—w_mnwiaw“w)mw adjunto 0 

(uma vaga) para professor assistonto. Antropologia (uma vaga) e Evolução 
para har. Sansamento (uma vaga). Linguagens e Técnicas. 

protessor assistante 

Fundamentos da 

: , mmmnm&#tm—m. 
“Entemmaçem 

i Podagdgico de Rondondpolis 
Lingua Portuguesa (duas vagas), todas 

havord, ainda, o proenchimento de vagas no Certro de Ensno Supenar do Médio 

Para protessor auxiiar 
á Jotas nos Contros Universitnos respoctivos. pessoatmente ou 

FRucumclio, o hordro de 6 ds 111 e de 14 ds 17 . O valor da taxa de inscrição é da Grá 10 mi 

A .wzmmamwwwxmnmm 

devendo dirigis - Departamoento das Ciincias Sociais, Polítcas o 
mmmmmmmm | R 

ivenida Fornando 

melhores alternativas para os problemas 
encontrados, 

No momento, estd sendo preparado um 
documento com as conclusdes n que chegaram 
o8 participantes, destacando-se o necessidade 
de maior intercâmbio entre os cursos de Letras 
de Minas Gerais ¢ à definição quanto aos 
novos encontros, ficando acertado que o 
próximo serd na UFJF e terd caráter científico 
€ político, abrindo espaço para a apresentação 
de trabalhos. 

Durante o encontro foram feitas palostras 
abordando temas da atualidade. Na abertura 
do evento, o deputado Paulo Delgado falou 
sobre Lingua como Instrumento de 
Opressão ¢ Libertação, Seguiram-se 
palestras de dois professores da UFV: José 
Dionísio Ladeira, que abordou Ideologia nos 
Mcios de Comunicação ¢ O Leitor Ativo 
versus Leitor Passivo, Diante da 
Idcologia do Texto, cabendo a Marco 
Antdnio Rodrigues Vicira discorrer sobre 
Formação ¢ Atuação do Profissional de 
Letras. As palesiras foram seguidas de 
debates, em que tomaram parte representantes 
da União Nacional dos Estudantes, 

Condicionamento aerobico 
iveram infcio, dia 17 de abril, as 
atividades do Programa de 

Condicionamento Acrébico - Caminhada, 
promovido pelo Departamento de Educagio 
Fisica do Centro de Ciéncias Biologicas ¢ da 
Saúde da UFV, sob a coordenagio do 
professor William Albuguerque. O programa 
destina-se a pessoas da comunidade que 
estejam interessaday em combater o estresse € 
desenvolver seu condicionamento fisico, São 
60 vagas ¢ as inscrições poderão ser feitas no 
Registro Escolar. 

As atividades, com duração de um més, 
seráo no Recanto das ('|fur-s. às -efiumhs. 
tergas, quintas e sextas-feiras, das 6 h 30 min 
às 7 h 45 min, Segundo o professor William, a 
caminhada foi selecionada por ser uma 
atividade (ísica sim fácil de praticar e por 

ionar benefícios a todo o organismo. 
Paralelamente ao tklen'v:l“;l;emln do 
ETAMA, o8 icipantes rão [c et t,, 

caminhar, zona pessoal de exercício e os 
fatores de risco coronariano (fumo, flcool, 
sedentarismo, obesidade ¢ colestero!). Todos 
os participantes serão examinados no início e 
no término do programa, em termos de 
condição ffsica, percentual de gordura 
corporal, tempo de reação e consumo máximo 
de oxigênio. Haverá onentacio para que cada 
participante realize suns ati no 
programa dentro de padrões de esforço 
compatíveis com sua idade e nivel de condição 
aer 

Curso de Educação Básica 
C om o início das atividades académicas 
V na Universidade Federal de Viçosa, 

iniciaram-se também os trabalhos envolvendo 
1 alfabetização de adultos, te 
servidores da Universidade ral de Viçosa. 
Coordenado pelo nento de E ção 
(DPE) da UFV, 0 Curso de Educação Básica 
de Trabalhadores conta, agora, com cinco 
turmas e 85 alunos, sendo 12 servidores da 
Fundação Arthur Bernardes (FUNARBE) c 
08 demais da própria UFV. 

Organizado em trés níveis, o curso quer 
fornecer nos alunos conhecimentos o 
correspondentes às quatro primeiras séries 
1º grau. São aulas diárias, com duas horas de 
duração, ministradas por acadêmicas do curso 
de Pedagogia, Professores do DPE e também 
de outros ftamentos prestam assessoria 
técnica a0 projeto, Além do ensino da Jeitura e 
escrita, são transmítidos também aos alunos 

extensdo, estd sendo desenvolvida uma 
& i uestoes. D i e n edtcação de 

adultos, 
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Você sabia que... 

—— a UFV já conferiu, de 1975 até a presense 

data, 164 tíndos de dowtorado « não de 
mesrado como regutrado no UFV Informa nº 

1185, pois ox títudos de mestrado conferidos 
até hoje pela Instituição foram mesmo 2165, 

conforme noticiado no UFV Informa nº 1184, 

ki 
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TESES 111111 - 
A bolsista da CAPES Deise Machado 

Ferreira de Oliveira defendeu, no dia 
28/02/1991, sua tese de mestrado intitulada 
Atividade de Fosfatase Alcalina cm 
Bacteréides de Soja ¢ Feijão Cultivadat 
em Latossolo sob Éilmnlu Níveis de 
Fósforo. O professor Sérvio Túlio Alves 
Cassini foi o presidente da banca examinadof 
que contou, ainda, com a participação dos 
m:mm Júlio César Lima Neves, Rosa 

Castro Muchovej, Amaldo Chaer 
Borges ¢ Lacde M. Ofiveira. 

* ' Rosa Maria Gibaile Soares, bolsista da 
CAPES, defendeu, no dia 01/03/1991, sua t6 
de mestrado em Ciéncia ¢ Tecnologia de 
Alimentos intitulada Uso da Farinha de 
Batata-Doce ((pomoca barutas) em — 
Substituição Parcial da Farinha de Tris! 
na Produção de Pão Tipo Francês. O 

fessor Renato Cruz foi o presidente da 
examinadora, que ainda foi composta 

pelos professores José Benício Pacs Chaves, 
Godfrey K. Kibuuka, Maria Elikce Lims 
Martyn e Nilda Fátima Ferreira Soares. 
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* 71 A tese de mestrado em Genética ¢ 
Melhoramento intitulada Estedo da Heras{ 
da Resisténcia da Berinjela (Solomum 
melongena L) & Phytophthora capsici Leond 
foi defendida pelo estudante Fébio do Carmé 
Assis Lana, da UFV, bolsista do CNPq, no É 
12 último. Presidida pelo professor Vicente 
Wagner Dias Casali, a banca cxaminadora te! 
como membros Fernando Pinheiro Reis, Luif 

Sérgio Sarmiva, José Luiz Lopes Gomes c 
Cláudia Alencar Vanetti. 

* % Cleber Cassol Pires, da Universidade 
Federal de Santa Maria (RS), bolsista do 
CNPy, defendeu, no dia 13 último, a sua tese 
de doutorado em Zootecnia intitulada 
Exigéncias de Proteína, Encrgia c 
Macroclementos Mincrais (Ca, P, Mg. N 
€ K) de Bovinos Não Castrados, de 13 
Grupos Genéticos. Além do presidente, 
professor Carlos Augusto de Alencar Footes 
à banca examinadora teve a participação dos 
professores José Fernando Coelho da Silva, 
Augusto César de Queirór, Antônio Carlos 
Gonçalves de Castro e Dirceu Jorge da Silve 

* 7 Emriquecimento Mineral do Arroz ¢ 
Estabilidade do Farelo foi o titulo da tese 
de mestrado em A groquimica defendida por 
Gilvanda Silva Nunes, da UFV, bolsista da 
CAPES, no dia 15 último. Presidida pelo 
professor José Carlos Gomes, a banca 
examinadora teve como membros os 
professores Cldudio Pereira Jordão, Renato 
Cruz, Maurilio Alves Moreira e Dilson 
Teixeira Coelbo. 

72 No dia 18 último, Paulo Alcanfor 
Ximenes, da Universidade Federal de Goiás, 
bolsista do PICD/CAPES, defendeu sua tese 
de doutorado em Fitotecnia intitulada 

h(vuh de ú“luo'hb :v‘u;bm = N na e 
lidade da Massa Verde o da Silagom 

Milho (Zea mays L.). O professor José 
Domingos Galvão foi o presidente da banca 
examinadora, que teve, ainda, como membrot 
o professores Clibas Vieira, Antônio 
Américo Cardoso, Luiz Antônio Nogueira 
Fontes ¢ Rasmo Garcia. 

* / Qualidade das scmentes c avaliagio 
de de meios - irmios de conouf 
(Doucus carota L.) ‘Brasflia’ é o titulo da 
tese de mestrado em Fitotecnia de Mério 
Lucio Carvalho Bittencourt, bolsista da 
CAPES, defendida dia 19 de margo último. À 
banca examinadora foi formada pelos 1 
professores Vicente Wagner Dias Casali — | 
(orientador). Roberto Ferreira da Silva, 
Fernando Pinheiro Reis, Mário Puiatti ¢ Móc 
Silva Reis.


